
 
 

Commission exécutive du mercredi 16 avril 2015 
 
 

Présent-e-s :  Samantha DUMOUSSEAU – Michaël LABLANCHE – Sylvain MINBIOLLE- Freddy BOURLAND - Dany AIME - 
Eric GEREAUD – Joël GUIMBERTEAU - Emmanuel PRINET –  Raynald BOULAY – Sophie  GALLIENNE -  Patrick GAS-
TOU – Nathalie MICHEL – Patrick MOIMAUX – Colombe PEETERS – Thierry SEBIRE- Dominique SPINALI 

 
Excusé-e-s :  Bruno CHALAS – Patrick DELAUGE –Pascal LACOUX – Joël MONTENON – Christian PASCAUD - Aline RIVALLEAU - 

Christophe SALOT 
 
Absent-e-s :   Murielle JUDEE –Alain LACHAISE – Gérald TIRATEAU 

 
 

 
 

1. POINT ORGA – Sylvain MINBIOLLE 
Voir Bilan de syndicalisation 2014/2015 joint (2 pdf) 

 Liste des syndicats n’ayant rien versé en 2014 joint 
 

1147 FNI versés par les syndicats à Cogetise pour l’année 2015 avec la création de 3 nou-
velles bases : Véolia à Cognac – Voiron à Ruffec – Auchan à Angoulême. 
Il reste encore des syndicats qui n’ont rien réglé pour les cotisations 2014 : voir pdf joint 
 

Le renforcement en nombre d’adhérents et le résultat des élections professionnelles sont les 
deux points qu’il faut suivre avec la plus grande attention car ils sont aussi les indicateurs de 
la qualité de vie syndicale des syndicats. 
Le rapport de force ne passe que par le nombre d’adhérents. 
 

 Un suivi avec la liste  des syndicats qui n’ont rien réglé sera fait à chaque CE pour les 
années 2014 & 2015. 

 L’UD va continuer à travailler avec les syndicats qui ont des difficultés pour régler les 
cotisations 2014. 

 Les Unions Locales vont se mettre en contact avec les syndicats pour les cotisations 
2015. 

 Un suivi particulier va se faire pour les nouvelles bases avec l’aide du Responsable  la 
Vie Syndicale de l’UD. 
 
 

2. POINT FORMATION - Freddy BOURLAND  
 
Le stage de DS a été annulé pour faute de participants.  
Les stages à venir dans ce 2ème trimestre : 

 Eco C.E 
 CHSCT 
 Formation de  formateur 
 Renforcer la CGT  



Suite à l’évolution sur le financement de la Formation Syndicale, un regard particulier doit se 
faire sur les éventuelles pertes de salaires et les entraves des employeurs pour empêcher 
des camarades à venir en formation syndicale. 
 Note explicative sera transmise aux syndicats (voir en PJ) 
 Réunion du collectif de formateurs courant juin 

 
 

3. PRESENTATION DES COMPTES 2014 - Michael LABLANCHE 
Voir le rapport de la CFC joint 
 
Le résultat 2014 est présenté aux membres de la CE en donnant les explications précises sur 
le résultat de l’année.  
La CFC a procédé aux différents contrôles sur les comptes et interpelle la C.E de l’UD sur plu-
sieurs faits : 

 Disparition du disque dur de la comptabilité. 
 Plusieurs remboursements d’un montant d’environ 1879€ de pertes dues à l’absence 

d’envois de factures. 
 Privilégier l’utilisation du véhicule de l’UD au détriment de remboursements de frais 

de déplacements. 
 Les dépenses exceptionnelles ou régulières devront avoir l’avis de la CFC au-delà d’un 

certain montant. Le montant sera précisé ultérieurement par la CFC et validé par la 
C.E de l’UD. 

 Versement des timbres à COGETISE par les syndicats sur une base mensuelle voire 
trimestrielle doit être impulsé par la CE de l’UD. 
 

Après ces remarques la CE a décidé :  
 De déposer plainte contre X suite à la disparition du disque dur de la comptabilité 
 Le seuil du montant pour les dépenses d’investissement ou exceptionnelle sera vali-

dée à la CE du 20 mai 
 Les comptes 2014 sont approuvés à l’unanimité et seront publiés sur le site de l’UD à 

compter de mai 2015 
 
 

4. REFLEXION A MI-MANDAT SUR LE SECRETARIAT  & LA CE DE L’UD 
Samantha DUMOUSSEAU 
 
Le Secrétariat de l’UD est actuellement composé de 4 membres (Samantha, Michaël, Sylvain, 
Freddy). Depuis le début du mandat, une préoccupation s’est faite autour de la question du 
renouvellement de notre politique des cadres dans le territoire Charentais. Deux réunions de 
travail se sont déroulées avec notre référent confédéral Laurent Vialle et un secrétariat ex-
traordinaire s’est tenu ce 13 mars. 
Après avoir évoqués nos difficultés et nos points forts, nous avons élaboré quelques pistes 
de réflexion et de travail. A l’appui notamment de nos statuts, nous avons listé les activités 
nécessaires au bon fonctionnement de l’UD : 

 La Vie Syndicale  - Sylvain MINBIOLLE 
 L’Activité Revendicative 
 La Communication 
 DLAJ 
 La Politique Financière – Michaël LABLANCHE 
 La Formation Syndicale – Freddy BOURLAND 

Ces activités ne peuvent pas à elles seules se mener par une seule personne mais avec un col-
lectif ou un groupe de travail. 



 Un renforcement du secrétariat a été validé avec les camarades suivants (après dis-
cussion avec leurs syndicats respectifs) : 

 Thierry SEBIRE – Secrétaire à la Communication 
 Dany AIME  - Secrétaire sur DLAJ 
 Eric GEREAUD – Secrétaire à l’Activité Revendicative  

 
Les activités DLAJ, l’Activité Revendicative, la Communication doivent être renforcées, nous 
vous proposons après accord des concernés. Dany AIME pour le secteur DLAJ, Thierry SE-
BIRE pour la Communication et Eric GEREAUD sur l’Activité Revendicative qui donnera sa 
réponse officiellement après avis de son syndicat. 
 
 Bilan à mi-mandat du fonctionnement de la CE par un débat collectif  
 Lancer un recrutement pour le poste de secrétaire administratif  
 Faire un secrétariat extraordinaire au 2ème semestre sur le travail ensemble entre nos 

structures territoriales 
 
 

5. ACTUALITES CONFEDERALES & DEPARTEMENTALES 
Samantha DUMOUSSEAU 
 
3 points ont été abordés : 

 Appréciation du 09 avril 
 Préparation du 1er mai 
 Situation départementale sur des syndicats 

 
L’initiative unitaire du 9 avril à rassemblé 300000 manifestants en France dont plus de 
1000 salariés à Angoulême. Nous pouvons dire que cette journée d’action est une réussite à 
la hauteur des nos objectifs que nous nous étions fixés à la CGT. Cela a aussi de donné une 
dynamique vis-à-vis du corps militant. 
La communication doit  s’améliorer notamment sur la tenue du pique-nique revendicatif qui 
n’était pas connu de tous.  
Une manifestation charentaise qui se composait pour l’essentiel avec des salariés du terri-
toire d’Angoulême. Une cinquantaine de syndiqués charentais était  à la manifestation sur 
Paris. 
Par contre,  notre visibilité au sein des manifestations a besoin de s’améliorer avec notam-
ment des badges, des chasubles CGT. Très peu de retour des syndicats de Charente sur les 
appels à la grève et le taux de grévistes. 
 
Sur la préparation du 1er mai, la CGT a invité toutes les organisations syndicales du dépar-
tement à une rencontre unitaire ce vendredi 17 avril. CFDT, UNSA, FSU, Solidaires ont ré-
pondu présents. Samantha & Freddy représenteront la CGT avec les exigences de la CGT sur 
les questions de la Loi Macron, de la politique d’austérité, de la loi Santé. 
L’UL de Ruffec organise aussi une manifestation unitaire locale et un barbecue à Ruffec pour 
ce 1er mai.  
 
Dans le département quelques syndicats ont menées des initiatives et des luttes ces derniers 
jours : 

 Schneider  
 Sous-traitant des verriers - 100% de grévistes Lutte gagnante 
 Les facteurs de Cognac, Jarnac, Segonzac : protestation sur leurs conditions de travail 

Destampes – grève des salariés à l’occasion des NAO, ont obtenu 1,3% en deux fois 



 Syndicat départemental des territoriaux : une rencontre a eu lieu avec les élus des 
mairies de  Ruelle et l’Isle d’Espagnac concernant l’atteinte au droit syndical de la Se-
crétaire du syndicat Michèle Collas. 

 Locaux de l’UL du Grand Angoulême : une rencontre a eu lieu avec le Président du 
Grand Angoulême Jean-François Dauré. Une proposition d’une mise à disposition de 
locaux à l’ULGA CGT doit nous être transmise d’ici la mi-mai 2015. 

 Syndicat du Conseil Général : un point d’étape est donné sur la situation conflictuelle 
avec la Fédération des Services Publics. A la CE d’avril, l’UD avait apporté au soutien 
des camarades de ce syndicat. L’UD demande à Laurent Vialle de créer les conditions 
soient remplies pour que ce syndicat ait une rencontre très rapidement avec la Fédé-
ration des Services Publics et l’UGICT en présence de la Confédération et de l’UD.  

 
 

6. POINT D’ETAPE SUR LE PROCESUS D’ORGANISATION DU SECRETARAIT  
ADMINISTRATIF 
Michael LABLANCHE 
 
Les syndicats ont été sollicités pour faire parvenir à l’UD des candidatures de camarades 
pouvant occuper ce poste. Aucune réponse n’a été transmise. 
 
 Lancement d’un recrutement de secrétaire administrative sur 24 h hebdomadaire sur 

5 jours. La fiche de poste est celle qui a été validée en mai 2014 à l’occasion de réu-
nion de service.  

 
 

7. VALIDATION DE L’ORDRE DU JOUR DU COMITE  GENERAL 
Sylvain MINBIOLLE 
Le Comité général se déroulera le 25 juin prochain sur la matinée dans les locaux de l’UD. 
 Ordre du jour : Bilan à mi-mandat sur les aspects de vie syndicale 
 Conformément à nos statuts, seront présents  1 camarade par syndicat. Ne pourront 

participer à ce Comité général, que les syndicats qui sont à jour de leurs cotisations 
2015 et de leur versement de FNI. 

 
 

8. DATES DES PROCHAINS CONGRES 
11 juin UL Cognac 
3 novembre USR 
6 novembre UL Ruffec 
18 novembre ULGA 
 


